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           A 
Philippeville. 

 

 

 

Quelques paroissiens rejoignent cette belle assemblée et la messe commence, animée 

par la chorale toujours bien dévouée. En recevant le sacrement, chacun reçoit un 

cierge allumé au cierge pascal et une prière souvenir. Quelle émotion !  

Après la célébration, toutes les personnes sont invitées à partager un petit goûter 

préparé par l’équipe et c’est un très beau moment de convivialité.  

 

Après quoi tous s’en retournent, plein d’étoiles dans les yeux.  

Merci à l’équipe pour cette initiative ! A renouveler chaque année ! 
 
 
 
 
 

A Philippeville. 
 
 

A Philippeville. 
 
 

N° 100 – Juin, juillet, août 2022 
. 

 

               Appelés à refonder 
                                  l’espérance.  
 
Que de violences sur nos écrans de télévision, les réseaux sociaux, les journaux, la radio ! 
On dirait que le monde, comme une terre délaissée, ne produit que des mauvaises herbes. 
Et pourtant ces derniers temps devant les propositions extrêmes, beaucoup se mobilisent : 
Ils n’acceptent pas de laisser se lézarder les relations fraternelles, les « à quoi bon » ! 
Au Nord comme au Sud des personnes pleurent, souffrent de la guerre… 
Elles sont assoiffées de justice, de paix, de respect, et aussi de pain de reconnaissance.    
 
Sortir de cette ambiance mortifère c’est oser regarder le commencement des petits gestes. 
C’est oser se regarder et croire que le Christ Ressuscité peut changer notre regard.  
C’est oser renouer l’alliance avec les autres qui veulent écraser, étouffer la mèche qui fume. 
 
Trop de cailloux aveuglent nos yeux, encombrent nos oreilles, paralysent nos lèvres. 
On se demande d’où vient cet aveuglement, cette surdité, cette paralysie à notre niveau 
et au niveau international cette soif d’écraser l’autre, ce refus de faire la paix… 
Comment dégager la place pour que des jeunes pousses germent et grandissent ?    
 
Je suis certaine que « la petite fille Espérance » 1qui sommeille en nous, 
crie au fond de nos cœurs et souhaite nous aider à faire fondre ces cailloux  
qui jonchent notre chemin et entravent  les semailles de renouveau, de gratitude. 
 
En ce temps de recommencements, ouvrons nos mains comme des enfants totalement confiants 
en l’avenir et regardons au-delà de ce qui défigure notre monde. 
 
Posons-nous la question : quels sont les fruits qui poussent sur la terre de notre quotidien ? 
Prenons conscience de leur croissance parfois invisible et vulnérable … 
Le Seigneur nous précède sur notre chemin de tous les jours. Faisons confiance ! 
 
Je vous souhaite un bel été pour l’hémisphère nord et un bel hiver pour l’hémisphère sud. 
 
En communion dans cette Espérance, 
 
Sœur laure. 
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A Philippeville. 
 
Chaque année, avec l’arrivée du printemps, l’équipe des visiteurs de malades de Philippeville 
propose une célébration du sacrement des malades aux personnes qui le souhaitent. 
Pendant une réunion, les membres de cette équipe se répartissent les personnes susceptibles 
d’être intéressées.  
Lors d’une visite personnelle, ils leur 
remettent un dépliant explicatif et 
prennent note des inscriptions. Cette 
année, il y avait environ 45 personnes 
inscrites. Le covoiturage et l’accueil 
sont organisés et chacun se retrouve 
à l’église.  
Quelques paroissiens rejoignent cette 
belle assemblée et la messe 
commence, animée par  
la chorale toujours bien dévouée.  
En recevant le sacrement, chacun 
reçoit un cierge allumé au cierge 
pascal et une prière souvenir. Quelle 
émotion !  
 
Après la célébration, toutes les personnes sont invitées à partager un petit goûter préparé par 
l’équipe et c’est un très beau moment de convivialité.  
 

   
      
     Après quoi tous s’en retournent,    
     plein d’étoiles dans les yeux.  
     Merci à l’équipe pour cette   
     initiative ! A renouveler chaque  
     année ! 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Prière à l’Esprit. 
 
Nous voici devant Toi, Esprit Saint ; en Ton Nom, nous sommes réunis. 
Toi notre seul conseiller, viens à nous, demeure avec nous, daigne habiter nos cœurs. 
Enseigne-nous vers quel but nous orienter ; Montre-nous comment nous devons marcher ensemble. 
Nous qui sommes faibles et pécheurs, ne permets pas que nous provoquions le désordre. 
Fais en sorte que l’ignorance ne nous entraîne pas sur une fausse route,  
ni que la partialité influence nos actes. 
Que nous trouvions en Toi notre unité, sans nous éloigner du chemin de la vérité et de la justice, en 
avançant ensemble vers la vie  éternelle. 
Nous te le demandons à Toi, qui agis en tout temps et en tout lieu, dans la communion du Père et du Fils, 
pour les siècles des siècles, Amen. 
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                                                        Ecole Fondamentale de La Louvière  
                                               Inauguration d’un bloc pour les primaires. 

  
Le 6 avril dernier, le Pouvoir Organisateur du Centre scolaire Saint-Exupéry (dont font partie les 
différentes écoles des Filles de Marie de La Louvière – Je vous passe le détail de toutes les 
dénominations !) avait convié tout son personnel pour une soirée festive à l’occasion de 
l’inauguration de l’extension de l’école primaire. Nous avons ainsi pu admirer une toute nouvelle 
salle des profs (on n’avait jamais connu cela en primaire), une superbe et ultra moderne salle 
informatique et trois nouvelles classes permettant bien sûr d’accueillir plus d’élèves puisque la 
demande est là et nous avons pu constater que les pédagogies avant-gardistes de Mère Célestine 
avaient toujours leur place dans nos écoles : quelle joie ! L’histoire continue, et les directions 
perpétuent les valeurs tant morales que pédagogiques de leurs fondatrices. Comme associée, cela 
me fait chaud au cœur et, Sr Laure qui m’accompagnait (elle avait fait le trajet !) semblait bien 
heureuse également. 
  
Une petite équipe de directeurs et adjoints toujours très motivés ont accepté de prendre en 
charge l’organisation de cette soirée constituée de l’inauguration des locaux chez Madame 
Virginie Nijs et Monsieur Eric Berteau (directeurs du primaire), d’ un mot d’accueil du Président du 
P.O., Pierre Cools, d’un souper dînatoire et, cerise sur le gâteau, d’une prestation de l’invité 
d’honneur : Pierre Kroll ! 
  
Ce dernier, à savoir Pierre Kroll, a évoqué sa carrière à travers des anecdotes aussi multiples que 
variées. Tout cela illustré bien entendu de nombreux dessins accompagnés de leurs bulles puisque 
les uns ne font pas sans les autres. Durant toute la prestation de Pierre Kroll, nous n’avons pas vu 
le temps passer : nous avons beaucoup ri mais avons aussi eu des moments d'émotion, par 
exemple lorsque Monsieur Kroll nous a parlé des événements tragiques de Charlie Hebdo où il 
comptait de nombreux amis. Il n'est jamais entré dans les polémiques mais il a exprimé ce qu'il 
ressentait sur les différents domaines qu'il a évoqués. Je vous parlais des anecdotes : je voudrais 
vous en donner trois parmi tant d'autres que nous avons entendues et vues. Je ne pouvais pas 
tout reprendre mais il y en a qui m’ont particulièrement fait beaucoup rire. (Rire. Il faut dire que 
j'ai passé ma soirée à rire et sœur Laure, qui était à mes côtés, en a fait de même). La première 
anecdote concerne la famille Michel. J'ai beaucoup apprécié parce que je la trouve assez 
prémonitoire (les caricatures montrent des personnages politiques pas encore tous à l’avant-scène 
comme ils le sont aujourd’hui…). Le dessin représente 3 requins. Le plus grand, en tête de « nage » 
a la tête de Louis Michel et les deux plus petits qui suivent ont la tête de ses deux fistons bien 
implantés dans le parti… Je ne sais vraiment pas où il va chercher cette créativité. Quelle 
imagination ! Je dois dire, pour parler « jeune » que je suis restée scotchée pendant tout le show. 
La 2e anecdote concerne Maggie de Block. Evidemment. C'est quelqu'un qu'il est facile de 
représenter en caricature. Pierre Kroll l’a rencontrée et il n’était pas très à l'aise. Mais Madame de 
Block lui a gentiment souri et lui a amicalement dit (il imite sa voix à la perfection !) qu'elle 
appréciait beaucoup ses dessins la représentant, qu'il avait vraiment bien perçu « ses rondeurs » 
et qu’elle appréciait le fait qu’il n’oublie jamais ses boucles d'oreilles ! Enfin, la troisième que je 
voulais évoquer concerne la religion : on voit un confessionnal où un prêtre se confesse à un 
enfant….  
  
Ce qui est vraiment agréable dans les prestations de Pierre Kroll, c’est qu’il passe d’un thème à 
l’autre très naturellement. Ainsi, il évoque les problèmes de société, la politique, la religion (je 
devrais plutôt dire les religions) et, bien sûr, puisque nous étions dans un établissement 
catholique, c'est celle-ci qui a eu la place de choix avec l’enseignement. Le tout avec beaucoup de 
respect pour les personnes mais sans avoir peur d’égratigner les actes pas tout à fait corrects. 
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Bref. Nous avons passé une soirée vraiment exceptionnelle. Et lors du petit aparté que j'ai pu avoir 
avec Monsieur Kroll après le spectacle, j'ai été touchée par son accessibilité et sa gentillesse. Je lui 
ai parlé du petit rapport que je ferais de son spectacle (il m’a reprise « parlons plutôt 
d’intervention » !) et je lui ai demandé si je pouvais avoir l'un ou l'autre dessin pour illustrer mes 
propos écrits. Il m'a dit que dans les centaines de caricatures parlant d'enseignement et de 
religion, c'était un petit peu difficile d’en retrouver rapidement et qu'il n'avait pas beaucoup le 
temps d’aller fouiller dans toutes ses archives. Vous pouvez ainsi vous rendre un peu compte de 
l’excellent moment que nous avons passé. 
  
Pour une fois, nous n’étions pas à l'école pour une réunion sur le pacte d'excellence, le plan de 
pilotage, les bâtiments scolaires, etc. Juste pour passer un bon moment tous ensemble. Et les 
nombreux participants semblaient vraiment ravis de cette soirée de convivialité. Un trait 
caractéristique des établissements des Filles de Marie. Et cela s'est vu à La Louvière en ce début 
avril. 

 Sabine Bernard Associée 
 
 
 
 
 
 

Excursion de l’Ecole maternelle  
Czeztochowa. 

 

 



5 
 

1er mai 2024 
Brocante à Saint Gilles pour le Cameroun 

 
Remontons le temps écoulé.  
 

En 1872, Jules Verne a composé la pièce de théâtre " le tour du monde en 80 jours". 
Si vous avez eu la chance de voir ce spectacle,  vous avez peut-être été touché par 
l’organisation,  la capacité de faire face aux imprévus et la solidarité créés tout au long de cette 
expédition.  
 

Remontons un peu le temps pour découvrir et savourer comment Reda, Abel, Marilou, 
Severina,  Assumpta et Marie Goretti ont, en deux semaines répondus à un appel de notre 
Congrégation.  
 

Le 17 avril Sœur Myriam découvre dans notre boîte aux lettres une publicité pour une brocante 
pas très loin de chez nous.  
Le 19 avril alors qu’elle rassemble le groupe pour approfondir la Parole de Dieu elle leur fait part, 
aussi,  de l’importance et des difficultés financières du projet de la Congrégation à Douala au 
Cameroun.  
 

TOUS, d’un même cœur et d’une même âme,  disent qu’ils sont partants pour la brocante.  
Mais... il faut trouver de quoi vendre ! Qui apporte quoi ? Qui prend contact avec les  
organisateurs ?   
Quelle tranche d’horaire chacun peut-il assumer ce jour-là ?  
Ils sont enthousiastes comme des Enfants le jour d’une sortie.  
Du côté de la communauté nous "revisitons" certaines armoires  
encombrées par la vaisselle laissée par les Dames accueillies durant 
toute une époque à St-Gilles.       
 

Le 30 avril ils sont tous là.  Il faut emballer classer, trouver des 
boîtes pour emporter.  
Le 1 mai à 6h45, le premier arrivé et... les autres suivent.  
Il faut tout transporter.  Sœur Maria a préparé un diable... mais Marilou  
arrive en voiture avec son mari. 
 

Changement de direction ! Tout se trouvait du côté de la rue...  peu importe ! Tout est 
transporté,  à toute vitesse,  du côté de la cour.  
Arrivés sur place il faut tout ranger. Être en harmonie les uns avec les autres car... il y a déjà 
des visiteurs.  
 

Comme communauté, nous participons à " leur projet " et nous leur laissons l’initiative.  
                     Le soir, il faut tout ramener et ranger les invendus...pour la prochaine édition jusqu’au bout 

chacun a assumé son engagement. 
Bravo Jules Verne d’avoir " imaginé " le tour du monde en 80 jours.  
                                                                           
 
 
 
 
 

 

Bravo et merci aux Associés 
d’avoir "organisé et réalisé " cet 
engagement pour Douala en 12 
jours. 
 
Pour l’équipe, Bernadette. 
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Un rassemblement convivial sur les pas de Mère Célestine, 
fondatrice de nombreuses écoles des Filles de Marie 

    

 Dès l’arrivée vers 9h30, un accueil chaleureux des pèlerins est organisé. Rien de tel que de 
s’asseoir à une table derrière une tasse de café pour faire connaissance !  
 Après ce moment de rencontres spontanées, Sœur Laure présente le fil rouge de la 
journée : le 150ème anniversaire de l’entrée au ciel de Mère Célestine. En 1841, en esprit de service 
et animée d’une grande foi, elle avait accepté la responsabilité de Supérieure. 
 Un ami de la maison nous guide vers Gonrieux, le village d’à côté. Nous nous arrêtons à 
l’église puis nous allons découvrir la maison natale de Mère Célestine, née Amérine Luc en 1812. 
La façade en pierres taillées jouxte un long corps de ferme. Un peu plus loin, nous passons par 
l’école.  
 

  
Une glace offerte réjouit nos papilles pour conclure le repas. C’est l’occasion d’échanger avec nos 
hôtes ou leurs proches venus spécialement. 

            Dans la grande chapelle, nous découvrons, tout le long du milieu de l’allée centrale, de petits 
personnages qui évoquent les étapes importantes de la vie de Mère Célestine : enfance à Gonrieux, 
scolarité à l’école de Pesche auprès de Dame Françoise, entrée dans la Communauté, élection comme 
Supérieure, développement de nombreuses écoles primaires avec des sœurs institutrices, création 
d’une école normale, … entrée au ciel en juin 1874. Un récit lu commente les scènes évoquées par les 
personnages et leurs décors.  
Nous découvrons avec émotion cette vie de disponibilité. Avec sa devise « C’est comme le Bon Dieu 
veut », Mère Célestine a relevé bien des défis. Chacun est invité à venir au micro pour partager ce qui 
l’a marqué.  
Ensuite, l’abbé Ghislain célèbre l’eucharistie d’action de grâce.   Merci, Père du Ciel, pour l’œuvre 
accomplie : une mission d’éducatrice qui éveille à la dignité d’homme et de fils de Dieu ! 
Tout le monde regagne la salle à manger pour le goûter. Il y a de délicieuses galettes qui nous 
attendent. C’est dans la joie et la bonne humeur que se termine ce pèlerinage sur les traces de 
Mère Célestine. 
 

Benoit Dutertre. 
 

Jeux en grand cercle et chants accompagnés à la 
guitare sont au rendez-vous dans la cour de récréation.  
Laissant des pèlerins retourner à Pesche en voiture, 
une bonne part du groupe emprunte, à pied, un chemin 
agricole. 

Au fur et à mesure de la marche sous le 
soleil, on découvre qui est qui. Quel est 
ton prénom ? D’où viens-tu ? Qu’est-ce 
qui t’amène ici ? 

Vers midi, nous nous retrouvons dans la 
grande salle à manger, toute rénovée. 
Chacun a apporté son pique-nique et les 
pèlerins d’un jour reçoivent une 
délicieuse soupe aux orties. 
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Bénis le Seigneur ô mon âme,  
N’oublie aucun de ses bienfaits » Ps 102 

 

 
quelques mois avant le décès de l’abbé ROUSSEAU (décédé en février 1842) et de Mère Marie  
(Françoise) LORSIGNOL (décédée en 1843). Son généralat dura un peu plus que 33 ans ! Un tiers  
de siècle ! Un généralat remarquable par la croissance exponentielle de la congrégation, dans un 
contexte politique, légal et religieux, l’après-révolution française, assez favorable à un tel  
développement ! 
 

Le pèlerinage matinal nous conduit tout d’abord à Gonrieux, en l’église locale (qui n’est 
plus celle qu’a connue Marie-Amérine, puisque reconstruite en 1903 au même emplacement mais 
conservant sa tour remarquable au clocher bulbeux de 1700.  
En ce lieu le groupe fut accueilli par l’abbé Ghislain, desservant habituel (pour quelques semaines 
encore) et le sacristain Christophe, lieu où nous écoutons Mère Célestine qui nous parle en « je » 
et nous relate son enfance.  

Par la suite, nous descendons la rue du village pour nous recueillir quelques instants devant 
la maison natale de Marie-Amérine. Puis nous remontons la rue et bifurquons vers la gauche. Un 
petit chemin agricole, fort heureusement asséché par l’action salvifique du soleil, de maintes fois 
emprunté par Mère Célestine, nous ramène vers Pesche. 

 

Cependant avant de quitter le territoire de Gonrieux, une dernière halte s’impose à nous, en un 
lieu « historique » : l’ancienne école tenue par les religieuses de Pesche 
(et notamment Mère Marie-Agnès Gilles - qui fut connue de beaucoup  d’entre nous - qui enseigna 
plus de vingt ans) Et puis, surprise… l’ambiance fraternelle du jour, le soleil printanier nous 
invitèrent, dans cette cour de récréation, à une joyeuse farandole improvisée. Mais qui donc a 
dit que les soeurs ne savaient pas danser ?  
Il était maintenant temps de regagner la Maison-Mère de Pesche en traversant de magnifiques 
paysages naturels, des prairies fleuries de pissenlits et de boutons d’or, devinant au loin les 
clochers de Pesche. 
 

Ce samedi matin, 11 mai 2024, matin réchauffé 
et éclairé de la présence, assez exceptionnelle 
du soleil (ce qui aura une importance pour le 
bon déroulement de la matinée), c’est Amérine 
LUC (comme elle aimait le faire bien souvent) 
qui rassemble à Pesche quelques dizaines de 
religieuses, Associés, laïcs. Mais qui est cette 
personnalité qui nous invite à nous mettre en 
marche, en pèlerinage, les pas dans ses pas ? 
Marie-Amérine LUC née à l’automne 1812 à 
Gonrieux, village agricole dans le canton de 
Couvin et à environ trois kilomètres de Pesche. 
Ses parents cultivateurs sont de riches 
propriétaires terriens : leur exploitation est 
particulièrement importante. Marie-Amérine, 
en religion, sœur  « Célestine » des Filles de 
Marie de Pesche, est nommée Supérieure 
Générale de sa congrégation en avril 1841, 
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postulantes et donc agrandissement important du couvent, création de l’Ecole Normale, de 
Pesche, construction d’une nouvelle chapelle plus spacieuse, élaboration de méthodes 
pédagogiques nouvelles (et très modernes dans leur esprit pour l’époque)… 

 

Une vie remarquable, mariale, toute donnée, dès son enfance au Seigneur et aux autres 
(rappelons-nous l’épisode de « Charmante ») et par la suite, toute dévouée au développement de 
sa jeune congrégation et à la croissance spirituelle et intellectuelle de chacune de ses nombreuses 
sœurs ! 
 

Saint Jean dans sa première lettre, proclamée en ce temps pascal, nous dit « Dieu est 
Amour : qui demeure dans l’amour demeure en Dieu, et Dieu demeure en lui ! » 

Tout son charisme et toute son histoire nous prouvent indubitablement que Mère 
Célestine a demeuré dans l’amour, et donc en Dieu, et Dieu a demeuré en elle. Dieu a été son Roc, 
un Roc bien nécessaire pour cette infatigable religieuse à l’esprit « entrepreneurial » mais aussi si 
humble et si soumise à la volonté de son Créateur ! « COMME LE BON DIEU VEUT !» 

Avec un des versets du psaume 102, en ce 7ème dimanche de Pâques, nous pouvons rendre 
grâce, avec et pour Mère Célestine : « Bénis le Seigneur, ô mon âme, n’oublie aucun de ses 
bienfaits ! » 

Merci à Sœur Bernadette, fervente supportrice de l’Union Saint-Gilloise, à Yves et à chacun 
des membres de l’équipe responsable de la préparation de cette enrichissante journée de 
pèlerinage ! 

Merci pour le remarquable « parcours de maquettes » installées dans la chapelle qui nous 
figurait l’IMPRESSIONNANT CHEMIN parcouru par Mère Célestine ! 

Merci pour la belle célébration eucharistique de clôture avec l’abbé Ghislain.  
Merci au soleil de Dieu, dans le ciel et dans les cœurs ! 
 

Laurent, Associé. 
 
 
         Laurent, Associé. 
 

 
 
 

 
 

 

Après le pique-nique, précédé d’un délicieux potage, non 
pas au cerfeuil mais aux orties (ce qui constitua bien 
souvent  le repas frugal des premières religieuses), nous 
gagnâmes rapidement la chapelle : de nouveau, Mère 
Célestine, par l’intermédiaire de plusieurs intervenants 
poursuivit en « je » le rappel de son chemin de vie, en 
quelques étapes, son pèlerinage terrestre qui s’acheva le 
23 juin 1874, il y a 150 ans : ouverture de 95 écoles en 
Belgique, suite à la loi Nothomb accueil de dizaines de  
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Assemblée Générale des Associés de Belgique 
 

Ce 15 juin 2024, à Saint Gilles, une Assemblée Générale a rassemblé les Associés à la Congrégation des 
Filles de Marie de Pesche. Qui sont ces Associé(e)s ? Comment est née cette Association ? 
 

Dans les années 2004-2005, Nelly Torres qui nous aidait à traduire les documents de la  
Congrégation en espagnol est venue nous dire : « J’essaie de vivre ce que vous écrivez dans ces 
documents. Pourrais-je devenir une laïque associée à votre Congrégation » ?  
Après réflexion, nous avons lancé un groupe qui, aidé par des sœurs, a étudié le charisme et la 
spiritualité de notre Congrégation. En 2010 les premiers Associés se sont engagés à vivre le charisme 
c’est-à-dire à « Être des Educateurs, des Educatrices à la Vie et à la Foi en vue de coopérer à l’œuvre de 
la Rédemption » animés par la spiritualité qui se traduit par une Vie Eucharistique, une Vie dans 
l’Unité, Une vie avec Marie. 
 

Depuis lors, le groupe a grandi en Belgique et des personnes d’Argentine, du Pérou les ont rejoints. 
A ce jour, nous pouvons dire que l’intuition des fondateurs est incarnée de différentes façons en 
respectant l’état de vie de chaque Associé(e) et des modalités variables selon les milieux.  
 

L’objectif de la journée proposé par la coordonnatrice était de faire l’évaluation des 2 dernières 
années. 
Elle s’est déroulée comme suit : 

1. Accueil à la Communauté de St-Gilles 
2. Prière : « La foi que j’aime le mieux » de Charles Péguy 
3. Partage des nouvelles de Belgique, de Pologne, du Cameroun, d’Argentine, du Pérou 
4. Etat des lieux des comptes 
5. Election du nouveau bureau 
6. Projets pour l’an (les années) à venir 
7. Divers. 

 

Ce que nous retenons surtout c’est : 
L’implication des Associés que ce soit en Belgique, en Argentine, au Pérou. 
Ils ont à cœur de s’investir d’une manière ou d’une autre pour aider les plus pauvres. 

En Argentine : trouver de la nourriture pour les enfants de la Casa del Sol ou des vêtements et 
accessoires scolaires pour les enfants de la petite école du Campo tenue par Miguel. 
Au Pérou : aider des jeunes filles de l’atelier d’« Estime de soi » de Huaycan, banlieue de Lima 
En Belgique : ventes de gaufres, confiture pour trouver l’argent nécessaire pour le 
fonctionnement de cet atelier de Huaycan et procurer des Bourses d’étude, avec l’aide l’Institut 
de la Vallée Bailly de Braine l’Alleud, pour des jeunes qui souhaitent continuer des études 
supérieures. 
 

Nous les remercions de faire partie de la Grande Famille animée par l’esprit des Filles de Marie de 
Pesche et de continuer ainsi l’œuvre commencée par nos aînés.  
Merci pour votre solidarité, votre communion. 
 

Quant aux projets pour l’avenir, le partage deux par deux a permis de cibler différentes attentes que 
le nouveau bureau est appelé à réaliser. 
 

Le nouveau bureau nommé pour 4 ans, se compose de :  
Aurélie Furnémont - Nelly Torres - Brigitte Vausort 
 

Nous les remercions de tout cœur d’avoir accepté de rendre ce service avec joie.  
A présent nous comptons sur leur animation qui se concrétisera bientôt.  
        
Au nom de la Congrégation, Sœur Laure Gilbert. 
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Expérience extraordinaire pour ces élèves de l’IVB – Braine-l’Alleud 
Ariane 6 à Kourou – Guayane Française 

 
La devise de la Vallée Bailly, « Plus est en toi », a encore une fois été mise en pratique, et de quelle 
manière ! L'IVB Space Team mène des projets spatiaux depuis 7 ans dans notre école : micro-
fusées, vols stratosphériques... Ce sont des activités organisées sur les temps de midi ou les heures 
de fourche. Cette fois-ci, nous  avons relevé un défi hors norme : concevoir, réaliser, valider et 
intégrer une expérience scientifique qui s'envolera en orbite dans la toute nouvelle fusée Ariane 6 
de l'Agence Spatiale Européenne. Elle est le fruit de trois ans de collaboration avec deux autres 
écoles (néerlandophones) du pays et est baptisée Peregrinus. Elle pèse 500g, mesurera-les  
 

 

radiations solaires ainsi que le champ magnétique terrestre et retransmettra les données vers la 
Terre. 
 

Des élèves de 5e et 6e se sont succédés au fil des ans, accompagnés par un enseignant, se 
concertant à distance avec leurs condisciples de Bruxelles et Dilsem, préparant et réussissant les 
différentes étapes :  fit-check mécanique et électrique chez Arianespace (Paris), tests de résistance 
au vide et aux variations de température à l'ESA CubeSat Support Facility (Transinne), test de 
vibrations à l'École Royale Militaire (Bruxelles), test de compatibilité électromagnétique chez 
Multitel (Mons) . 

 
 
 
 

Après une courte phase d’acclimatation (chaleur humide et décalage horaire), nous avons activé 
nos accréditations pour le centre spatial guyanais: badge, formulaire de confidentialité, formation 
de sécurité, visite de notre bureau personnel sur place et de la salle propre très sécurisée. Les 
infrastructures sont gigantesques.
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Nous avons commencé le travail en salle blanche, avec toutes les autres équipes qui 
commençaient à déballer leur satellite, leur déployeur de satellites ou leur système de réentrée 
dans l’atmosphère… nous nous sommes sentis tout petits. Une vérification électrique de routine 
s'est vite transformé en gros problème : une de nos connexion d'initialisation était défectueuse et 
les contacts du connecteur au câble d'Ariane 6 étaient irréguliers. Grâce au matériel adéquat 
fourni par le CNES et à l'expertise d’un ingénieur électronicien d’une autre équipe, tout a été 
résolu en une grosse journée. Cela nous a valu deux réunions en tête-à-tête avec sept 
responsables de l’ESA, du CNES et d’Arianespace pour évaluer le risque que cette défaillance 
faisait courir à la mission, avec rapport d’incident à la clé… De grands moments de stress qui se 
terminent heureusement bien. 
 
À côté de ce programme chargé, nous avons bénéficié d’une visite “client” du centre spatial : pas 
de tir, salles de commande, y compris la très sécurisée zone d’assemblage d’Ariane 6. Pas de 
photos, GSM et montre connectée interdits! Le moteur vulcain et les deux premiers étages, 
couchés dans ce hangar, sont extrêmement impressionnants. 
 

 
Entre les séances de travail et les averses tropicales, nous en avons profité pour découvrir la 
Guyane. Nous avons fait quelques balades en forêt et une journée en barque sur la rivière 
Kourou... une biodiversité magnifique. 
 

Pour terminer en beauté, nous avons procédé à l’intégration sur la plaque PIP que nous 
partageons avec deux autres satellites Sidloc (GRE) et Parisat (FR). Les images prises par les 
photographes officiels, seuls accrédités,  nous ont été transmises après approbation par l’ESA … on 
ne rigole décidément pas avec la sécurité. 
 

Le décollage est prévu le 9 juillet. Selon les nouvelles reçues au jour le jour, les préparatifs suivent 
le calendrier. Si tout se passe bien, Peregrinus fera un tour et demi de notre belle planète en 
orbite, avant de rentrer dans l'atmosphère et de brûler. Prof comme élève, nous n'aurions jamais 
imaginé que nous étions capables d'aller aussi loin. Dès la rentrée, d'autres élèves profiteront de 
ce que nous avons appris. Une option « projet spatiaux » en 2e permettra de semer des graines de 
passion ! L'IVB Space Team, pour les élèves à partir de la 4e année, a déjà plusieurs projets dans 
ses cartons.  
 
Vraiment, plus est en nous !  
 
                         

Luc DENIS Professeur de science IVB – Braine-l’Alleud.
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Chapitre 2024 : La Congrégation vivra un chapitre d’étude du 1er au 8 août 2024 
 
Nous vous demandons de prier l’Esprit-Saint de nous aider à discerner ce qui est le 
meilleur pour répondre fidèlement au charisme reçu de nos fondateurs. 
 

        
Mercredi 7 août : Election du nouveau conseil de Congrégation  
           en la présence de Monseigneur Pierre Warin. 
 
INVITATION A TOUS ET TOUTES A PESCHE  
   Le vendredi 9 août 2024 
  
  Pour fêter les vœux perpétuels de Sœur Aneta KAPLON de Pologne 
 
 Eucharistie à 14h présidée par l’abbé Martin PADOWSKI 
 
 Suivie du verre de l’amitié 
 
 
 
 

 
  

A votre AGENDA 


